| PERIÓDICO | PÁGINA | FECHA | SECCIÓN |
|-----------|--------|------------|----------------------------|
| La Razén | 2 | 01/03/2023 | COLUMNAS Y ARTÍCULOS |
| | | | ARTICULOS |

Rozones

AMLO y la cosecha de inversiones

Con la novedad de que ayer era apenas mediodía y el gobierno del Presidente López Obrador y a había hecho sonar dos veces las campanas que celebran los anuncios de inversiones
en el país. Primero, en la mañanera, el mandatario hizo a un lado el tema del agua que había
planteado como factor a considerar sobre el destino final que debería tener la inversión de
unos 5 mil millones de dólares de Tesla. Y sí, anunció con gusto que la firma automotriz
de Elon Musk va a la entidad que originalmente había previsto: Nuevo León. Luego, en el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, tras atestiguar el arribo del primer vuelo de carga,
de DHL, escuchó de los directivos de esta firma que el compromiso de inversión de 6 mil
millones de pesos que habían hecho en marzo de 2020 ahora será de 12 mil millones de
pesos. Ahí el buen dato.

Las gestiones de Samuel

Nos hacen ver que no faltarán estos días quienes busquen atribuirse un poco del éxito que representa la llegada de Tesla a Nuevo León, aunque quienes han seguido de cerca ese proceso nos confirman que el resultado sin duda pasa por las gestiones que el gobernador Samuel García arrancó desde el año pasado con la visita que hizo a la gigafactory de Austin, Texas. Ahí, nos cuentan, acordó con ejecutivos de la empresa que todo lo que se exportara al país y a América Latina pasaría por el Puente Colombia. Y tras ese compromiso, el gobierno estatal mantuvo acciones para hospedar en Santa Catarina a la que será la gigafactory más grande del mundo. Por cierto que al mandatario emecista le cae de perlas el anuncio de la inversión, pues ocurre en medio de la intentona de diputados de PRI y PAN de llevarlo a juicio. Si ahorita los opositores siguieran en esa ruta, quizá sus acciones se volverían contra ellos. Uf.

Vacuna contra la paranoia

El que ayer se quiso lucir, o algo así, con el Presidente, fue **Hugo López-Gatell**. Para ese fin ocupó varias notas, entre ellas una publicada en *La Razón* en octubre del año pasado que daba cuenta, con base en datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, elaborada por el gobierno, de la caída en los esquemas de vacunación y del hecho de que en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados se advertía, en ese tiempo, que habría una reducción de recursos para vacunas. Para el funcionario esa nota es parte de una "narrativa construida" para forzar compras de biológicos y eso quiso vender en la mañanera. Pero no hay tal. Él mismo admitió que hubo coberturas bajas de vacunación en 2019 y en 2020 y señaló algo más: que se están aplicando medidas para corregir. Y por ahí sí podría ir la "narrativa" de la noticia: exhibir un hecho que ameritaba atención. Ya cumplió su cometido.

Cierran filas en Coahuila

Y fue el Partido Acción Nacional en Coahuila el que ayer entregó a **Manolo Jiménez** la constancia que lo acredita como su candidato a la gubernatura. Con ello, el priista tiene ya consigo las acreditaciones del albiazul, del Partido de la Revolución Democrática —que hizo lo propio el pasado 19 de febrero— y del Revolucionario Institucional —que lo hizo su abanderado el 13 de febrero— y que lo convierten formalmente en candidato de la alianza de estos tres institutos políticos de cara a los comicios que tendrán lugar en junio próximo. Nos comentan que ante **Elisa Maldonado**, dirigente estatal del PAN, Jiménez se comprometió a defender las causas del albiazul aunque también aclaró que "desde que inició la precampaña, nuestro partido se llama Coahuila, aquí lo que nos une es nuestro estado, lo que nos une son nuestras familias, que es lo que más amamos". Ahí el dato.

| | | | | 1 | PERIÓDICO | PÁGINA | FECHA | SECCIÓN |
|--------|----------|-------------|---|---|-----------|--------|------------|---------------|
| # # | \$ \$ | \$1 \$10 | | | La Razén | 2 | 01/03/2023 | COLUMNAS Y |
| | | 100 | T | | | | | ARTÍCULOS |

Avanza la nueva Línea 1

Algo para celebrar es la entrega, ayer, por parte de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, de la obra civil de la nueva Línea 1 del Metro. Nueve de las 12 estaciones que comprenden la primera etapa de la rehabilitación ya fueron completamente renovadas. Hay dos pendientes, pero es porque funcionan para introducir y extraer materiales. Los avances son tales, que este miércoles arrancarán las pruebas con trenes, sobre unas vías que fueron sustituidas en su totalidad. Como lo mencionó ayer la mandataria capitalina, se trata de una "labor titánica" realizada en tiempo récord. Lo que se está haciendo ahora, nos dicen, es algo que ningún antecesor de **Sheinbaum** se atrevió a realizar, a pesar de que hace varios años que la Línea 1 agotó su vida útil. Las obras de renovación de la Línea 1 beneficiarán a millones de personas de varias generaciones. De ahí su trascendencia, nos comentan.

¿Otro caso Ariadna?

Como si se tratara de un déja vu, la Fiscalía de Justicia de Morelos realizó una necropsia al cuerpo de una joven que fue asesinada en la Ciudad de México, pero cuyo cadáver fue dejado en la entidad vecina. El fiscal morelense, **Uriel Carmona**, afirmó ayer que la víctima murió por asfixia mecánica. El problema es que el estudio forense lo realizó el mismo equipo que en noviembre del año pasado determinó que **Ariadna** había fallecido por broncoaspiración. El caso de **Carolina** -la víctima más reciente de feminicidio— también será revisado por la Fiscalía de la capital, institución que puso en evidencia la negligencia de su similar de Morelos en el caso Ariadna. Por eso, nos recomiendan estar muy pendientes del dictamen que emita el órgano encabezado por **Emestina Godoy**, pues en una de ésas vuelve a balconear las fallas de su homólogo en la entidad sureña. Pendientes.